

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 7 FÉVRIER 2022**

**Par le Service des communications
et des relations publiques**

Info de la Lièvre, 9 février 2022, p. 7

Info du Nord Vallée de la Rouge, 9 février 2022, p. 16

Info du Nord Tremblant, 9 février 2022, p. 28-29

Info du Nord Sainte-Agathe, 9 février 2022, p. 25

Légère amélioration épidémiologique dans les Laurentides



ISABELLE HOULE
ihoule@inmedias.ca

La direction de la Santé publique des Laurentides constate une légère baisse des hospitalisations en lien avec la COVID dans les Laurentides. Comme ailleurs en province, elle reste prudente sur le bilan. Les derniers chiffres en ce sens ont été partagés en point de presse le 3 février.

« La situation dans les Laurentides s'améliore lentement. On voit une diminution graduelle, toutefois, on surveille encore la situation de près parce qu'on ne sait jamais ce qui peut arriver. On a une certaine reprise d'activités depuis la semaine passée. On est confronté à une difficulté au niveau des ressources humaines, compte tenu de la pandémie qui a été difficile et très demandante physiquement et psychologiquement pour notre personnel. On a essayé des départs et des départs précipités à la retraite et on a un grand nombre d'absences en assurance-maladie », affirme Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU).

On note en effet à ce jour, 403 employés absents alors qu'on en comptait près de 700 à la mi-janvier.

DUR D'ÊTRE PRÉCIS

Le Dr Éric Goyer, directeur de santé publique des Laurentides, abonde dans le même sens pour dire que les choses sont moins lourdes pour le système de santé laurentien, même si le suivi est plus ardu. « Avec les changements majeurs de la stratégie de dépistage partout au Québec depuis le 5 janvier, c'est un petit peu plus difficile de vous dresser un portrait épidémiologique très précis parce que maintenant, les personnes qui ont accès aux tests de dépistage PCR sont des travailleurs de la santé, les personnes vulnérables en CHSLD, le personnel du réseau de l'éducation et quelques premiers répondants. On a quand même eu 1900 déclarations de nouveaux cas de COVID dans la dernière semaine », explique-t-il.



Le virus circule encore beaucoup, mais les hospitalisations baissent dans la région. (Photo Unsplash)

Comme d'autres experts, il se fie donc sur les hospitalisations pour évaluer le portrait. « Les hospitalisations liées à la COVID ont été en hausse depuis le début de la 5^e vague jusqu'à la mi-janvier. Depuis deux semaines, on commence à observer une baisse ».

On déplore 114 décès dans les Laurentides depuis le début de la 5^e vague. « On pense que le pic est passé. Cependant, du côté de la Santé publique, on est prudent. On regarde un peu avec les assouplissements sanitaires annoncés ce qui va se passer avec la circulation du virus. Également, la situation en milieu scolaire. »

ÉCLOSIONS

Circulant toujours beaucoup, le virus a tout de même causé 39 éclosions en milieux de vie ou de réadaptation dans la région. On compte 299 usagers infectés, un chiffre à la baisse. « On note peu de complications sévères pour l'ensemble des usagers infectés du fait que la grande majorité a

eu une 3^e dose et ça s'avère très efficace », ajoute Jean-Philippe Cotton, président-directeur général adjoint du CISSSLAU.

En milieu hospitalier, on compte 12 éclosions actives en date du 3 février. 72 patients sont hospitalisés avec un diagnostic positif de la COVID et 7 personnes sont aux soins intensifs. « On voit que la COVID, particulièrement avec Omicron, a pris beaucoup de place dans la communauté », ajoute Sylvain Pomerleau, directeur général adjoint programme santé physique générale et spécialisée, de l'enseignement et de la recherche au CISSSLAU.

TIMIDE FOULE POUR LA VACCINATION

Alain Jutras, directeur responsable du dossier de la vaccination contre la COVID-19 soutient de son côté que des brigades de vaccination seront déployées à certains endroits stratégiques pour inciter les gens qui ne l'auraient pas fait à se faire vacciner. Dans

la région, on vise notamment les MRC des Pays-d'en-Haut et des Laurentides ainsi que d'autres municipalités déterminées prochainement. Ces brigades seront déployées probablement à la mi-février. « La couverture vaccinale pour toute la population s'élève à 80,5%, c'est un chiffre qui évolue plus lentement. On voit une évolution assez lente pour nos enfants de 5 à 11 ans à 61%. La fréquentation de nos cliniques de vaccination de masse a diminué de façon marquée. Il y a plusieurs rendez-vous disponibles. On a aussi ouvert du sans rendez-vous pour accueillir les gens. »

M. Jutras fait remarquer que la région est à 53,2% de couverture vaccinale pour la dose de rappel (3^e dose). « C'est probablement la couverture vaccinale présentement qui nous préoccupe le plus parce que cette dose de rappel est importante. »

Moins de 50% des 40-49 ans qui vivent dans les Laurentides ont reçu cette dose de rappel. 📌

COVID-19

Ouverture du sans rendez-vous dans plusieurs sites de vaccination

Le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) annonce que depuis le 30 janvier 2022, la vaccination sans rendez-vous est disponible dans plusieurs sites de vaccination. Cela s'applique aux personnes âgées de 5 ans ou plus. De plus, la vaccination sans rendez-vous reste accessible pour la 1re dose du vaccin dans n'importe quel site de vaccination de la région des Laurentides. Le CISSSLAU rappelle qu'un intervalle de 8 semaines ou plus est recommandé entre la 1re dose et la 2e dose contre la COVID-19. Pour obtenir une dose de rappel, un intervalle de trois mois ou plus est nécessaire après la dernière dose reçue. Pour connaître l'horaire et les heures d'ouvertures des centres de vaccination, consultez la section Vaccination contre la COVID-19 sur le site Internet www.santelaurentides.gouv.qc.ca. Les personnes à mobilité réduite ou nécessitant un accompagnement peuvent avoir recours au service de navette gratuit pour se rendre à un site de vaccination. Pour y avoir accès, veuillez appeler au 1-866-495-5833. 📞



(Photo Pixabay)



(Photo Pixabay)

De nouveaux médecins pour les Hautes-Laurentides

Le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) accueillera 46 nouveaux médecins dans la région au cours de l'année 2022. Cette nouvelle donne suite à l'annonce du ministre de la Santé et des Services sociaux Christian Dubé, concernant l'ajout de 442 médecins au Québec. Ce *Plan régional d'effectifs médicaux (PREM)*, répartira équitablement ces 442 médecins dans toute la province selon les besoins et les ressources de chaque région. Dans les Laurentides, ce sera un total de 46 médecins qui s'installeront dans la région. Parmi ces 46 nouveaux médecins, 4 sont attendus dans la MRC d'Antoine-Labelle, même nombre pour la MRC des Laurentides. Pour la MRC des Pays-d'en-Haut, 2 s'installeront sur ce territoire. Il est à noter que plusieurs de ces médecins se joindront également aux équipes médicales des hôpitaux et des CHSLD de la région. 📞

Soutien financier

Plus d'argent pour des organismes communautaires des Laurentides



En tout, 93 organismes communautaires des Laurentides bénéficient d'un rehaussement de leur financement récurrent, a annoncé le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides le 17 novembre. Cette annonce découle du rehaussement de l'enveloppe du Programme de soutien aux organismes communautaires (PSOC). En ce sens, une somme récurrente de 708 856\$ a été attribuée à la région des Laurentides, afin de soutenir la mission globale des organismes reconnus par ce programme. Cela représente un soutien financier additionnel allant jusqu'à 19 327\$ par organisation. (Photo Unsplash)

1

Saint-Sauveur

Le site de vaccination change d'adresse

Dès le 16 février, le site de vaccination de Saint-Sauveur déménagera au 170 chemin du Lac-Millette, dans les locaux de l'ancien magasin Tommy Hilfiger. Le déménagement entraînera une fermeture du site actuel et un arrêt temporaire des activités de vaccination les 14 et 15 février. Les rendez-vous déjà prévus seront honorés au nouveau site, à la date et l'heure convenues. Dans certains cas, les personnes seront appelées pour déplacer leur rendez-vous. Rappelons que la vaccination sans rendez-vous est aussi disponible dans plusieurs sites de vaccination. Un intervalle de huit semaines ou plus est recommandé entre la 1^{re} et la 2^e dose. Pour obtenir une dose de rappel, un intervalle de trois mois ou plus est nécessaire après la dernière dose.

Accès, 9 février 2022, p. 7

Le Nord, 9 février 2022, p. 10

ACTUALITÉ

CISSS DES LAURENTIDES 46 NOUVEAUX MÉDECINS DE FAMILLE ATTENDUS EN 2022

Rédaction - Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides accueillera 46 médecins dans la région au cours de l'année 2022.



Leur arrivée graduelle permettra une plus grande couverture médicale pour les services de soutien à domicile et la prise en charge de personnes en attente d'un médecin de famille. Plusieurs d'entre eux se joindront également aux équipes médicales des hôpitaux et des CHSLD de la région.

Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides, se réjouit de cette nouvelle qui était attendue dans la région. « L'arrivée de ces 46 nouveaux médecins omnipraticiens permettra de solidifier les services actuels. Nous avons

bien hâte de les accueillir dans nos différents milieux de soins », a affirmé Mme Landry.

Cette nouvelle fait suite à l'annonce du ministre de la Santé et des Services sociaux, M. Christian Dubé, quant à l'ajout de 442 médecins de famille dans l'ensemble des régions du Québec. Chaque année, les régions se voient octroyer un nombre de postes en médecine de famille. Cette répartition se fait selon les besoins et les ressources de chaque région.

RÉPARTITION DES POSTES

MRC d'Antoine-Labelle : 4

MRC des Laurentides : 4

MRC des Pays-d'en-Haut : 2

MRC d'Argenteuil : 3

MRC de Deux-Montagnes et
secteur Mirabel-Sud : 11

MRC de la Rivière-du-Nord et
secteur Mirabel-Nord : 16

MRC de Thérèse-De Blainville : 6

**TOTAL POUR LES
LAURENTIDES : 46**

Accès, 9 février 2022, p. 8

Le Nord, 9 février 2022, p. 5

« LA SITUATION DANS LES LAURENTIDES S'AMÉLIORE LENTEMENT »

Simon Cordeau – Tant les hospitalisations que les décès, les éclosions et les absences du personnel de la santé sont tous en diminution dans les Laurentides. « La situation dans la région s'améliore lentement. Dans les milieux de vie et hospitaliers, on voit une diminution graduelle. Mais on surveille toujours la situation de près, tous les jours », a déclaré Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides.

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides tenait une conférence téléphonique jeudi, 3 février, pour faire le point sur la pandémie.

■ HOSPITALISATIONS ET DÉCÈS

On observe une baisse des nouvelles hospitalisations depuis deux semaines, s'est réjoui Dr Eric Goyer, directeur de santé publique des Laurentides. En date du 6 février, on dénombre 165 patients en hospitalisation régulière avec un diagnostic de COVID, et 12 aux soins intensifs. Lors de la conférence du 11 janvier, on dénombrait plutôt 219 patients infectés et 18 aux soins intensifs.

Parmi les patients aux soins intensifs, plus de 90 % ont 60 ans et plus, et 50 % ont reçu aucune dose de vaccin ou une seule dose à l'intérieur de 14 jours.

On dénombre 114 décès depuis le début de la 5^e vague dans les Laurentides. Il s'agit de la première semaine où il y a une baisse des décès hebdomadaires. Les défunts ont entre 57 et 101 ans, dont 8 victimes de moins de 70 ans. La grande majorité avaient des conditions médicales préexistantes, précise Dr Goyer.

■ REPRISE DES ACTIVITÉS

La diminution des hospitalisations permet une reprise graduelle des activités qui avaient dû être délestées. Le bloc opératoire est présentement à 65 % de sa capacité maximale, et sera à 71 % la semaine prochaine. Les endoscopies sont à 69 % de leur capacité et seront à 80 % la semaine prochaine.

On compte 227 employés du CISSS des Laurentides en arrêt de travail en lien avec la COVID, ainsi que 176 retraits pour des employés immunosupprimés ou enceintes. Ces quelque 400 employés absents représentent une nette amélioration par rapport aux 700 absences dénombrées le 11 janvier dernier.

Mme Landry a tenu à remercier tout le personnel de la santé, qui « *travaille d'arrache-pied depuis deux ans* ». « *Il faut reconnaître l'apport de ces gens-là. Ils ont eu des journées difficiles.* »

■ ÉCLOSIONS

On dénombre 39 éclosions dans les milieux de vie, comme les CHSLD, les résidences pour aînés et les ressources intermédiaires, et 299 résidents sont infectés par la COVID. Il s'agit d'une amélioration significative, a souligné Jean-Philippe Cotton, président-directeur général adjoint. Lors de la conférence 11 janvier dernier, on dénombrait 55 éclosions et 573 résidents infectés.

Dans les milieux hospitaliers, on compte 12 éclosions actives, dont 5 qui devraient se terminer au courant de la semaine.



L'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

■ VACCINATION

Parmi les 5 à 11 ans, 60,9 % avaient reçu une première dose de vaccin, et 24,2 % avaient reçu deux doses.

Ce sont 86 % des 70 ans et plus qui ont reçu leur dose de rappel (3^e dose). Cependant, cette proportion baisse significativement lorsqu'on descend dans les groupes d'âges, atteignant 48 % pour les 40 à 49 ans et seulement 28 % pour les 18 à 29 ans.

Dre Danielle Auger, médecin-conseil à la Direction de santé publique, rappelle que la 3^e dose permet de stimuler le système immunitaire et diminue la gravité des symptômes, ainsi que les risques d'hospitalisation et de décès.

ides



LAURENTIDES

MONTANT RECORD POUR LA FONDATION DES JEUNES DE LA DPJ

«La campagne de fin d'année de la Fondation des jeunes de la DPJ s'est conclue sur un montant record de 830 000\$! Ce résultat témoigne non seulement du désir d'agir des Québécois.es pour les jeunes les plus vulnérables de notre société, mais également de la confiance de la population envers la Fondation afin de jouer un rôle essentiel dans l'amélioration de leur mieux-être à travers la province. Cette mobilisation sans précédent de la population québécoise pour les jeunes de la DPJ est assurément en tête de liste des nouvelles qui font du bien ! Grâce à la générosité d'individus, d'entreprises, de fondations et d'élus désireux de contribuer à cette grande cause, la Fondation a amassé un montant record de 830 000\$ pour sa campagne des Fêtes. De plus, elle a distribué plus de 4000 cadeaux pour que les enfants et les adolescents de la DPJ puissent vivre un Noël teinté de magie.»

Infos Laurentides, 9 février 2022, p. 5

Nord Info, 9 février 2022, p. 3

L'Éveil, 9 février 2022, p. 3

LA SITUATION S'AMÉLIORE, PLAIDE-T-IL

« CE N'EST PAS LE TEMPS DE LÂCHER »

— ERIC GOYER



Photo Pixabay.com
Les choses s'améliorent, mais il faudra encore faire preuve de patience.

MYCHEL LAPOINTE

Mychel.lapointe@infoslaurentides.com

« La situation s'améliore lentement. On pense que le pic est passé. On regarde ce qui va se passer avec les assouplissements annoncés et la situation en milieu scolaire (...) On sent un peu de fatigue dans la population, mais ce n'est pas le temps de lâcher. Ça commence à s'améliorer. Il faut que ça continue dans cette voie-là » analyse le Dr Eric Goyer.

Comme c'est l'habitude au cours de la conférence téléphonique du Centre intégré de Santé et Services sociaux (CISSS) des Laurentides avec les médias régionaux, le directeur de la santé publique des Laurentides a dressé un bilan de la situation de la COVID-19 dans la région.

LE DOUBLE

Un bilan encourageant d'une part, mais aussi significatif de ce qui se vit actuellement.

Ainsi, le directeur Goyer a parlé, jeudi, de 1 900 déclarations de COVID-19 au cours de la semaine précédente (un chiffre où, dira-t-il, on « sous-estime beaucoup la réalité », en raison des nouvelles règles en matière de dépistage) et qui tranche nettement avec le millier de cas qu'on affichait (de façon plus réaliste à ce moment-là) au plus fort (pic) de la deuxième vague.

HOSPITALISATIONS ET DÉCÈS

En fait, comme d'autres, le Dr Goyer évoque que le portrait est plus juste quand on considère les hospitalisations et les décès.

Pour ce qui est des décès, on en dénombre 114 dans les Laurentides depuis le début cinquième vague. On en a enregistré la majorité en janvier dernier et (pour la dernière semaine du dernier mois), c'est, note Dr Goyer, « la première semaine où on voit une baisse ».

Question portrait des décès, on parle surtout de gens âgés de 57 à 101 ans (dont huit de moins de 70 ans) et une grande majorité présentant des prédispositions.

Quant aux hospitalisations, on doit parler, exprime Eric Goyer, de majoritairement des gens de 60 ans et plus, dont 90 % qui se retrouvent aux soins intensifs.

Sans surprise, 50 % des patients aux soins intensifs n'ont reçu aucune dose de vaccin ou une dose à l'intérieur 14 jours.

SOUS-VARIANT

Pour ce qui est du sous-variant BA.2 qui a fait son apparition dernièrement dans d'autres pays et qui arrive graduellement au Canada, le directeur Goyer souligne qu'il y a tout à apprendre.

« Nous n'avons que peu d'informations actuellement. Il semble encore un petit peu plus contagieux qu'Omicron (variant). L'Institut national de santé publique (INSPQ) via son laboratoire surveille son apparition. On n'a pas beaucoup d'informations sur ce que ça va faire (avec) les vaccins qu'on utilise actuellement. On va surveiller dans les prochaines semaines ».

Même son de cloche du côté du Dre Danielle Auger, médecin-conseil à la Di-

rection de santé publique.

« C'est comme une sous-souche. Pour l'instant, on le sait plus contagieux mais on ne sait pas le reste. Le temps va nous dire s'il y a d'autres enjeux. On surveille les autres pays (où le BA.2 est apparu). Éventuellement, cette sous-souche-là va être présente au Québec de façon plus large ».

TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.



Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au 450 432-2777, poste 78402 afin d'obtenir de plus amples informations.

Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides
Québec

ANCIEN DGA AU CISSS DES LAURENTIDES YVES ST-ONGE **NOMMÉ** À L'INSPQ

(M. L.) — Yves St-Onge a été nommé mercredi dernier par le conseil des ministres du Gouvernement Legault membre du conseil d'administration et président-directeur général par intérim de l'Institut national de santé publique du Québec (INSPQ).

Il entre officiellement en poste aujourd'hui (9 février).

CISSS

M. St-Onge est retraité du secteur de la santé et des services sociaux au sein duquel il a fait carrière pendant 35 ans.

Il a notamment œuvré au Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides à titre de Président-directeur général adjoint de 2018 à 2020 et, auparavant, comme Directeur général adjoint-Programmes psychoso-



Yves St-Onge.

ciaux en 2017-2018 et Directeur général adjoint- Soutien, administration, performance et logistique de 2015 à 2017.

VISIBLEMENT MOINS POPULAIRE...

« LA DOSE DE **RAPPEL** EST IMPORTANTE » -ALAIN JUTRAS

MYCHEL LAPOINTE

Mychel.lapointe@infoslaurentides.com

La vaccination se déroule, somme toute, bien dans les Laurentides (on évalue que 80,5 % de toute la population est adéquatement vaccinée), mais les responsables régionaux ont tout de même certaines inquiétudes.

DE FAÇON MARQUÉE

Ainsi, note Alain Jutras, directeur responsable du dossier de la vaccination contre la COVID-19, la vaccination des 5 à 11 ans présente une « évolution assez lente » à 61 %. Par contre, ajoute-t-il du même souffle, il faut « se rappeler qu'il n'y a pas de cible, c'est une offre de vaccination ».

Par contre, fait remarquer M.Jutras, « la fréquentation des cliniques de vaccination de masse a diminué de façon marquée ». Si bien qu'il y a « plusieurs rendez-vous disponibles » pour les intéressés.

Il existe également un horaire pour la vaccination sans rendez-vous. Il convient, à cet égard, de consulter le site du CISSS des Laurentides (www.sante-laurentides.gouv.qc.ca).

DOSE DE RAPPEL

Là où les responsables sont plus inquiets, c'est au niveau de la dose de rappel pour laquelle on atteint tout juste 53 %.

« C'est la couverture vaccinale qui nous préoccupe le plus, parce que la dose de rappel est importante » indique Alain Jutras.

Chez les gens de plus de 60 ans, la performance est bonne avec un score d'autour de 87 %.

Mais, précise M.Jutras, « par tranche de 10 ans, on perd 10 %. (Chez les) « 40 à 49 ans, on n'est même pas à 50 %.

UN « BOOSTER »

Le constat préoccupe également la Dre Danielle Auger, médecin-conseil à la Direction de santé publique, qui parle qu'avec deux doses de vaccin, « l'efficacité a diminué avec (l'apparition du variant) Omicron », alors que la dose de rappel apporte « un « booster » qui restimule le système immunitaire. Ça fait remonter le niveau de protection et (procure)

une efficacité qui revient très élevée ».

De là l'erreur, selon elle, de ceux qui ne vont pas chercher la dose de rappel en se disant que « c'est moins grave, parce que je n'en n'ai pas besoin » ...

DANS LES LAURENTIDES
QUELQUE **46 NOUVEAUX**
MÉDECINS DE FAMILLE ATTENDUS



Photo Mychel Lapointe
La Dre Lyne Couture est active au sein de la Coalition santé des Laurentides.

MYCHEL LAPOINTE

Mychel.lapointe@infoslaurentides.com

La région des Laurentides devrait accueillir cette année 46 nouveaux médecins de famille.

La nouvelle a été annoncée la semaine dernière.

Du nombre, c'est notamment dans le sud de la région qu'on en attend la majorité.

On parlerait, en fait de 16 nouveaux médecins de famille pour le territoire de la MRC de la Rivière-du-Nord et le secteur Mirabel-Nord, 11 pour la MRC de Deux-Montagnes et le secteur Mirabel-Sud et 6 pour la MRC de Thérèse-De Blainville.

PLUS GRANDE COUVERTURE MÉDICALE

Selon le scénario prévu au Centre de santé et Services sociaux (CISSS) des Laurentides, « leur arrivée graduelle permettra une plus grande couverture médicale pour les services de soutien à domicile et la prise en charge de personnes en attente d'un médecin de famille. Plusieurs d'entre eux se joindront également aux équipes médicales des hôpitaux et des CHSLD de la région ».

CONTESTATION

La nouvelle est en lien avec l'annonce du ministre de la Santé et des Services sociaux, Christian Dubé, d'ajouter 442

médecins de famille dans l'ensemble des régions du Québec.

Par contre, on ne peut faire abstraction du fait que ça arrive au moment où le ministre Dubé est à couteaux tirés avec la Fédération des médecins omnipraticiens du Québec (FMOQ) qui réclame l'abandon du projet de loi 11 « visant à augmenter l'offre de services de première ligne par les médecins omnipraticiens et à améliorer la gestion de cette offre ».

À la FMOQ qui a présenté un mémoire mardi dernier, au moment de l'ouverture de l'étude du projet de loi 11. On y qualifie le projet gouvernemental de « un choix politique irresponsable (...) « gifle incompréhensible » aux omnipraticiens et « attaque irréfléchie contre les intérêts des Québécois en matière de soins médicaux ».

ÉGALEMENT EN 2023

En outre, tout en réjouissant de l'ajout des 46 nouveaux, l'Association des médecins omnipraticiens Laurentides-Lanaudière, (AMOLL), par la voie de sa présidente par intérim, la Dre Docteure Lyne Couture, en réclame tout autant en 2023 pour tenter de répondre à la demande des 80 000 patients sans médecin de famille dans les Laurentides.

La Dre Couture est d'ailleurs active au sein de la Coalition santé des Laurentides qui réclame davantage de financement et de services pour la région.



Photo Mychel Lapointe
Il serait permis d'anticiper des jours meilleurs à l'urgence de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

MYCHEL LAPOINTE
Mychel.lapointe@infoslaurentides.com

On est probablement en droit de s'attendre à des jours meilleurs à l'urgence de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

Ce serait vrai tant pour les patients que pour le personnel.

VISITE MINISTÉRIELLE

La chose étant que la visite dans l'établissement, le 26 janvier dernier, de représentants du ministère de la Santé et des Services sociaux (MSSS), pourrait

être synonyme de changements positifs, à la lumière des propos de Sylvain Pomerleau, directeur général adjoint programme santé physique générale et spécialisée, de l'enseignement et de la recherche au CISSS des Laurentides, mais surtout de Rosemonde Landry, présidente-directrice général du CISSS.

D'abord de M. Pomerleau, on a appris en conférence téléphonique avec les médias régionaux jeudi dernier, que la visite des gens du ministère visait à évaluer la situation face à « une augmentation importante au niveau de la COVID », mais également d'« améliorer notre DMS (durée moyenne de séjour) » ainsi que

HÔPITAL RÉGIONAL DE SAINT-JÉRÔME

DES JOURS MEILLEURS À L'URGENCE ?

de discuter de coordination médicale à l'urgence et à l'hospitalisation et de suggestions en vue d'adapter certains rôles des infirmières.

DE L'INTÉRÊT

Retenons, entre autres, comme point positif celui qui a trait à la coordination médicale.

Il faut savoir, comme l'explique Mme Landry, qu'on retrouve un coordonnateur médical à l'hôpital de Saint-Eustache, mais pas à celui de Saint-Jérôme.

Par contre, les choses pourraient changer aux dires de Rosemonde Landry.

« (Il y a quelques mois) personne n'avait levé la main (pour le poste offert) mais, là, il y a de l'intérêt. Notre directeur des services professionnels travaille actuellement à mettre en place une coordination médicale pour nous aider à favoriser les congés dans l'organisation » de dire la PDG.

Notons, par ailleurs, que, nous exprime-t-on, le poste une fois comblé pourrait notamment avoir pour effet de faciliter les choses entre la gestionnaire de lits et l'éventuel coordonnateur médical.

Topolocal, site Internet

L'activité des chirurgies devrait passer de 61% à 81% dans les Laurentides cette semaine

<https://www.topolocal.ca/2022/02/10/lactivite-des-chirurgies-devrait-passer-de-61-a-81-dans-les-laurentides-cette-semaine/>

La clinique de vaccination COVID-19 de Saint-Sauveur déménage le 16 février

<https://www.topolocal.ca/2022/02/08/clinique-vaccination-covid-19-saint-sauveur-demenage-16-fevrier/>

LA FHA FÊTE SES 20 ANS AVEC UNE BELLE NOUVELLE



Sur cette photo prise en 2019 lors de l'achat du Mini-C ARM, on retrouve à droite de l'appareil: Marie-Isabelle Poupart (DG de la Fondation) et Éric Poulin (ancien président de la Fondation). À gauche de l'appareil: Dr Patrice Makinen, chirurgien orthopédiste, ainsi que des employés l'équipe du bloc opératoire. —photo courtoisie

MYLÈNE DESCHAMPS

mylene.deschamps@eap.on.ca

La Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil (FHA) entame les festivités pour ses 20 ans d'existence en annonçant le remboursement complet du prêt de 292 000 dollars empruntés au CISSS voilà 3 ans pour l'achat d'un Mini-C ARM (appareil de fluoroscopie mobile de petite taille).

Cet appareil qui permet d'exécuter plus de chirurgies par les orthopédistes du bloc opératoire et permet au spécialiste d'opérer sans technicien devait être payé en mars 2024. «Nous sommes les seuls et les premiers dans la région à posséder ce type d'appareil, souligne la présidente-directrice générale Marie-Isabelle Poupart, qui ne cachait pas sa joie. En étant une petite communauté, on se parle et on se soutient. Quand on dit les vraies choses, les donateurs sont plus enclins à donner. C'est une question de confiance. Moi toute seule, je ne peux pas faire la différence.» Environ 400 à 600 chirurgies de mains, poignets, clavicules et chevilles sont pratiquées toutes les années avec le Mini-C ARM et attirent

des clients de partout dans les Laurentides.

C'est ainsi que la FHA se lance dans un nouveau projet d'acquisition plus modeste, mais tout aussi primordial avec un appareil d'environ 15 000\$ servant à faire des injections. «Ce n'est pas qu'une question d'argent. Ça va changer la vie à beaucoup de monde», ajoute Mme Poupart, qui explique que les usagers doivent se déplacer vers Saint-Jérôme pour obtenir ce type de service. On désire aussi rénover des chambres en soin palliatif à l'hôpital et au CHSLD.

C'est depuis janvier 2002 que la FHA veille à remplir sa mission, soit de contribuer activement au développement et à l'amélioration des services pour la santé de la communauté du territoire d'Argenteuil. Plein de projets et activités verront le jour pour cette année spéciale dont le dévoilement d'un personnage jeunesse à l'effigie de la FHA, une nouvelle image de marque, un site web bonifié et le retour d'un souper gastronomique.

De plus, afin de souligner ses 20 ans de façon toute spéciale, la FHA a approché onze personnalités de la région qui agiront à titre d'ambassadrice afin de faire rayonner la FHA dans la communauté tout au long de l'année. Des personnes de tous

les horizons composent l'équipe, soit Stéphane Bouchard, chef de programme du Soutien à domicile au CMSSS d'Argenteuil; Stéphanie Campeau, agente de gestion du personnel au CISSS des Laurentides; Mélissa Chevarle, agente administrative (revenus et perception) au CMSSS d'Argenteuil; Maude Giordanengo, conseillère en soins infirmiers (prévention et contrôle des infections) au CMSSS d'Argenteuil; Évelyne Lepage, infirmière clinicienne assistante au supérieur immédiat à la Résidence Lachute; Dr Marie-Christine Lepage, chef des services médicaux à la communauté au CMSSS d'Argenteuil; Mélissa Pieropan, chef de secteur en Hygiène et salubrité – buanderie et lingerie au CMSSS d'Argenteuil; Chantale Roch, gestionnaire responsable en CHSLD au CMSSS d'Argenteuil; Gil Ayers,

président chez Ayers Limited; Mylène Deschamps, rédactrice en chef pour L'Argenteuil et Maryse Denault, propriétaire de Les Thés d'Argenteuil et du Bistro aux Lubies - Maison gourmande.

La Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil se consacre entièrement à l'élaboration de moyens et à la réalisation d'activités afin de recueillir des dons pour soutenir le Centre multiservice de santé et de services sociaux (CMSSS) d'Argenteuil dans ses projets et sa croissance. Elle innove constamment dans le but de mieux subvenir aux besoins de la communauté, en termes de santé et de services. Elle a pour but d'améliorer les soins offerts localement par l'hôpital, le CLSC et les 2 CHSLD et d'en développer de nouveaux. La FHA remercie de tout cœur tous ses donateurs.



Opening of walk-in vaccinations and a heartfelt praise from Ms. Landry

MARIA DIAMANTIS
Local Journalism Initiative Reporter
For The North-Shore News • Info@newsfirst.ca

The Laurentians Integrated Health and Social Services Center (CISSS) is informing the population that, starting January 30, walk-in vaccinations will be available at several vaccination sites, for all people aged 5 and over who wish to receive a dose of the vaccine against COVID-19. To find out the schedule, as well as the opening hours of the targeted sites, visit the Vaccination against COVID-19 section of the site santelaurentides.gouv.qc.ca.

An interval of eight weeks or more is recommended between a 1st and 2nd dose. To get a booster dose, an interval of three months or more is needed after the last dose. Vaccination without an appointment to receive a 1st dose of the vaccine against COVID-19 remains accessible, at all vaccination sites in the region.

People with reduced mobility and requiring accompaniment can use our free shuttle service to get to a vaccination site. To access it, simply call 1 866 495-5833

In other news from CISSS des Laurentides, its President- Executive Director Ms. Rosemonde Landry, highlighted the exceptional work carried out by the staff and doctors of her organization during this 5th wave of the COVID-19 pandemic in a press release sent to North Shore News.

"The 5th wave is without a doubt the one that had the most impact on our teams, which were greatly strained. Since last December, we have received around 700 people with COVID-19 in our hospital units, not to mention all the care and services that have been deployed on a large scale, whether it be virus tracing, screen-

ing services, laboratory, and vaccination", she explained with great gratitude for her teams who responded to the call to deal with such a crisis.

"It's a tour de force that has been achieved! The staff mobilized, helped each other, and responded to this great flood of needs. We must not minimize the hard work, the fatigue, the perseverance, and the sacrifices that have been experienced by all these workers. The managers, for their part, made themselves available 7 days a week and got to work providing services. This new wave calls for new efforts with people who have been working in a pandemic situation for almost two years. I would like to salute their exemplary courage and dedication," said Ms. Landry.

"Obviously, we had to put in place the offloading of certain services to meet the most critical needs in this period of crisis. However, we have maintained many services, including some that cannot afford to wait for treatment, such as urgent surgeries or treatments for people with cancer. The maintenance of these services, in this difficult context, is also an achievement of which I am very proud, and which is greatly due to the employees and doctors who work there so ruthlessly," continued Ms. Landry.

"Experts indicate that the peak of this 5th pandemic wave has possibly been reached or is about to be. Nevertheless, the next few weeks will continue to be demanding for staff and physicians.

I sincerely hope that the Saint-Laurent community will share my gratitude and appreciation for our dedicated teams. I remind you that the best support we can offer them remains to follow the health measures aimed at reducing the spread of the virus," she concluded.

Le porte-voix des résidents en CHSLD

Le comité des résidents, c'est la voix des personnes vivant en centre d'hébergement et de soins de longue durée (CHSLD). C'est les yeux et les oreilles des familles. C'est une présence rassurante et bienveillante qui veille à ce que chacun soit traité avec respect et dignité.

Chacun des CHSLD situés sur le territoire de la MRC de Thérèse-De Blainville dispose de son propre comité.

- CENTRE D'HÉBERGEMENT DRAPEAU-DESCHAMBAULT à Sainte-Thérèse
- CENTRE D'HÉBERGEMENT HUBERT-MAISONNEUVE à Rosemère
- CHSLD DE BLAINVILLE

Formé de membres de famille, de proches aidants et de personnes hébergées, le comité des résidents fait une réelle différence dans le quotidien des gens vivant en CHSLD. Il s'assure du respect de leurs droits et veille à leur mieux-être.

Il accueille les insatisfactions et préoccupations des résidents et des familles et voit à la mise en place de solutions, en collaboration avec la direction de l'établissement. Son intervention peut être aussi bien liée à la nourriture et au confort qu'aux soins et aux relations

avec le personnel. Son objectif : l'amélioration des conditions de vie.

Le comité est également appelé à s'impliquer dans le processus d'accueil des nouveaux résidents. La pandémie a complexifié les actions en ce sens, mais il est dans la volonté de tous de reprendre, dès que possible, les rencontres sur le terrain. Il est important que les personnes hébergées sachent qu'elles ne sont pas seules et que leur voix compte.

Envie de vous impliquer? Les proches aidants et les familles sont toujours les bienvenus au sein des comités de résidents. Pour donner votre nom : comite.usagers.tdb@ssss.gouv.qc.ca.

Un travail de collaboration

Le Comité des usagers Thérèse-De Blainville est présent pour épauler les trois comités de résidents oeuvrant sur son territoire. Son intervention est sollicitée lorsqu'une démarche de plainte est entamée ou qu'une situation plus complexe se présente. Dans tous les cas, les services sont confidentiels et gratuits.



Daniel Landry,
président



Gérard Soulières,
vice-président



Roger Laliberté,
trésorier



Denis Sabourin,
membre



Nancie Ouellet,
secrétaire et
représentante du CHSLD
Hubert-Maisonneuve



Gilles Lussier,
représentant du CHSLD
Blainville

Le Comité des usagers Thérèse-De Blainville

450 433-2777, poste 65144
comite.usagers.tdb@ssss.gouv.qc.ca

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec



UN TAUX DE SUICIDE AU SOMMET
« NOTRE **INQUIÉTUDE**,
C'EST DANS UN AN
OU DEUX ANS »
— AMÉLIE GAUTHIER



« C'est après les deuxième et troisième vagues qu'a commencé à se développer la détresse » note Amélie Gauthier.

Mychel Lapointe
redaction@groupejci.ca

Au dernier relevé officiel de l'Institut national de santé publique (INSPQ), la région des Laurentides arrive au premier rang au Québec en 2019 (statistiques les plus récentes) pour le nombre de suicides. Pourtant certains spécialistes évaluent que c'est dans deux ans qu'on risque fort d'enregistrer le bilan le plus dévastateur.

« Dans les Laurentides, il y a une augmentation. On fait partie des régions qui ont augmenté. Ça faisait plusieurs années qu'on n'avait pas été dans les trois premières régions qui avaient le plus de suicides, mais on vient d'atteindre ça avec l'Abitibi-Témiscamingue et Chaudières-Appalaches. (Ce sont) les Laurentides qui viennent en tête de liste avec 15,8 suicides par 100 000 habitants. C'est quand même beaucoup, parce que la moyenne du Québec est de 13 » souligne Amélie Gauthier, directrice générale au CPS (Centre prévention suicide) Faubourg, au cours d'une conversation téléphonique avec le Journal Infos Laurentides jeudi dernier.

« PLUS FRAGILISÉS »

Et encore, malgré un bilan pas très reluisant, Mme Gauthier redoute qu'on n'ait

pas vu le pire.

« Ce qu'on sait, c'est que les chiffres temporaires (lire prévisions), parce que ça va prendre du temps avant que les coroners le confirment, c'est qu'il ne semble pas à y avoir une tendance d'augmentation de suicides pour les années de pandémie. On va les avoir dans deux ans ces statistiques-là ».

« Quand on a été confiné pour la première fois, de façon générale, les gens étaient comme figés. C'est après les deuxième et troisième vagues qu'a commencé à se développer la détresse. Là, on est dans la cinquième (vague) et on voit que les gens sont de plus en plus vulnérables et il y a de plus en plus de gens qui apparaît. Notre inquiétude, ce n'est pas maintenant, c'est dans un an ou deux ans (avec) les gens qui se sont fragilisés au cours des différentes vagues. On a l'impression que plus on avance dans la pandémie, plus les gens sont fragilisés et plus on s'enlève vers des hauts taux de détresse. On a peur qu'il y ait une augmentation des suicides, pas pendant la pandémie, mais après la pandémie » révèle la directrice du Faubourg.

MANQUE DE RESSOURCES

Qui plus, aux yeux d'Amélie Gauthier, le plus fort de la crise devrait survenir au moment où les ressources auront diminué.

« Tous les restaurateurs, tous les gens qui ont fait faillite, tous les gens qui sont encore vulnérables,

quand la pandémie va être terminée, ils seront encore en détresse et il n'y aura pas plus de services disponibles. Il n'y aura pas plus d'employés dans les services qui seront disponibles » note-t-elle.

« C'est bien beau de dire qu'on envoie des millions (\$) pour ouvrir des services, mais il n'y en a pas d'intervenants. On est en pénurie de personnel partout. Il y a des centres un peu partout qui ferment leur ligne d'intervention parce qu'ils n'arrivent pas à combler les postes. Un des problèmes avec les organismes communautaires (comme le CPS Faubourg), c'est qu'on offre des services 24h sur 24. On a besoin d'intervenants. Avec la pandémie, tous les grands endroits comme le CISSS (Centre intégré de santé et de services sociaux) des Laurentides, les hôpitaux et les travailleurs sociaux ils reçoivent des bonis liés à la pandémie. Nous, on a de la difficulté à accoter les salaires (...) Nos intervenants, ils ont des BAC (baccalauréats), ce sont des professionnels, et en ce moment je les paye (une vingtaine de dollars l'heure) alors que dans le réseau ils vont être payés 25 \$. Il n'y a personne qui applique chez nous. On a énormément de difficultés à

avoir du personnel parce, soit qu'ils s'en vont ou parce que je n'arrive pas à les attirer ».

« On a été très fragilisés par la pandémie. Je ne cacherai pas que dans les derniers six mois

on aurait fermé la ligne d'intervention (24h) parce qu'on n'avait personne. On n'arrivait pas à trouver d'employés (pour répondre aux appels).

LES HOMMES

Par ailleurs, quant à savoir qui sont les gens qui sont le plus vulnérables, il y a des évidences, mais également des surprises.

Établissons d'abord, comme le révèle Amélie Gauthier, que dans une proportion de 80 % ce sont des hommes qui se suicident, dans un large éventail de 20 à 65 ans, mais surtout entre 50 et 64 ans. « C'est la catégorie très vulnérable. La fin (de la période) des baby-boomers, ça a toujours été une cohorte qui avait un taux de suicide assez élevé ».

En outre, indique Mme Gauthier, « il y a quelque chose de nouveau qui vient d'apparaître, c'est une hausse chez les jeunes adolescentes (15 à 19 ans). Ça nous questionne cette augmentation-là. Dans les années 80 et 90, c'était des jeunes (plusieurs cas de suicide). On a fait beaucoup de gros travail là-dessus », mais la situation est de retour.

Les chirurgies reprennent dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/461765/les-chirurgies-reprennent-dans-les-laurentides>

Les hospitalisations stables, même aux soins intensifs

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/461658/les-hospitalisations-stables-meme-aux-soins-intensifs>

La vaccination au ralenti dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/461649/la-vaccination-au-ralenti-dans-les-laurentides>

Un appui de taille pour la Coalition Santé Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/461285/un-appui-de-taille-pour-la-coalition-sante-laurentides>

Les hospitalisations demeurent stables

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/461174/les-hospitalisations-demeurent-stables>

Le site de St-Sauveur changera d'adresse mercredi prochain

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/460985/le-site-de-st-sauveur-changera-d-adresse-mercredi-prochain>

5 décès et des hospitalisations stables

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/460725/5-deces-et-des-hospitalisations-stables>

3 décès supplémentaires et portrait stable dans les hôpitaux

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/460394/3-deces-supplementaires-et-portrait-stable-dans-les-hopitaux>

Des infirmières dénoncent des retards de paiements

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/460385/des-infirmieres-denoncent-des-retards-de-paiements>

Une livraison en 2029 plutôt qu'en 2027?

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/460375/une-livraison-en-2029-plutot-qu-en-2027>

CIME, site Internet (suite)

Disparition d'une femme à l'hôpital de Saint-Eustache

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/faits-divers/460129/disparition-d-une-femme-a-l-hopital-de-saint-eustache>

5 nouveaux décès, mais 8 patients de moins

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/460047/5-nouveaux-deces-mais-8-patients-de-moins>

C'est bien, mais on est encore loin du compte, dit l'AMOLL

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/460025/c-est-bien-mais-on-est-encore-loin-du-compte-dit-l-amoll>

On reprend le contrôle en hôpital + sans rendez-vous varié

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/459986/on-reprend-le-contrôle-en-hopital-sans-rendez-vous-varie>

CFLO, site Internet

Léger recul des cas actifs et des hospitalisations

<https://www.cflo.ca/leger-recul-des-cas-actifs-et-des-hospitalisations/>

Le PQ appuie la MRC d'Antoine-Labelle pour la décentralisation réseau de la santé

<https://www.cflo.ca/le-pq-appuie-la-mrc-dantoine-labelle-pour-la-decentralisation-reseau-de-la-sante>

La MRC remet de la pression pour la décentralisation du réseau de la santé

<https://www.cflo.ca/la-mrc-remet-de-la-pression-pour-la-decentralisation-du-reseau-de-la-sante/>

4 616 personnes sont en attente d'un médecin de famille dans la MRC d'Antoine-Labelle

<https://www.cflo.ca/4-616-personnes-sont-en-attente-dun-medecin-de-famille-dans-la-mrc-dantoine-labelle/>

CFLO, site Internet (suite)

Primes et rétroaction : la FIQ presse Québec de payer ses membres

<https://www.cflo.ca/primes-et-retroaction-la-fiq-presse-quebec-de-payer-ses-membres/>

Un ancien de la haute direction du CISSS des Laurentides nommé PDG de l'INSPQ

<https://www.cflo.ca/un-ancien-de-la-haute-direction-du-ciiss-des-laurentides-nomme-pdg-de-linspq/>

D'ici deux semaines peut-être une clinique sans rendez-vous pour la 3e dose à Mont-Laurier

<https://www.cflo.ca/dici-deux-semaines-peut-etre-une-clinique-sans-rendez-vous-pour-la-3e-dose-a-mont-laurier/>

Baisse intéressante des hospitalisations dans les Laurentides

<https://www.cflo.ca/baisse-interessante-des-hospitalisations-dans-les-laurentides>

TVC d'Argenteuil, site Internet

Une brigade de vaccination contre la COVID-19 arrivera bientôt à Lachute

<https://www.youtube.com/watch?v=Cy0ft2IXrJA>